
外國產品多經港推廣至大灣區
梁立慧表示，外國一些新產品很有興趣率先引入

香港，因香港人口很密集、居住地方很小，若果在
港測試成功，推廣至不同亞太區或大灣區很有優
勢。香港現時有 「藥械通」政策，對想成為醫療科

技研究中心或樞紐很重要，藥廠不會因本港人口太
小拒絕把研究基地設於香港，加上香港有良好知識
產權（IP）保護，再把技術引入亞太區與大灣區，
便可輻射出很大市場。醫療展的重點除了本地初創
或本地技術發展，都可吸引外國很好研發的新產
品，包括中風後的復康、遙距健康照顧與遙距會診

技術、5G物聯網技術和人工智能等，展示予不同業
界人士，從而有機會引入香港。

梁立慧續指，今年展覽其中一個重要主題是
「銀髮經濟」，醫療展有愈來愈多樂齡科技，因

各方都注意到銀髮市場。現時希望推廣 「居家安
老」，這是需要很多醫療科技令老人家離開老人

院或醫院時，仍可有效監測其情況，甚至於惡化
前可及早把長者送回醫院或老人院。不同醫療科
技不只應用於醫院，若引入家中，便可看到有爆
發性增長。

製作出千萬元骨科手術機械人
元化智能科技首席科學家孟慶虎介紹，公司生產

一款骨科手術機械人，一台機器只須更換中端工具
與軟件，便可進行關節置換、骨折創傷、運動醫藥
等多個骨科手術。他製作有關機械人是由於威爾斯
親王醫院的醫生指美國有一款機械人可幫助進行手
術，惟一台要花費3800萬元，故請求能否把它變得
更便宜。他提到這需要自行研發導航儀和控制算
法，把價格降至約1000萬元，骨科機械人已於威爾
斯親王醫院試用，其他醫院都有派員觀察，香港和
內地市場都有反饋，會進一步改造介面，更適合香
港醫生。

研發可穿戴智能心血管監測儀
瑞科研有限公司執行董事林建明稱，公司產品

是可穿戴的智能心血管監測儀，現時處於研發階
段，預計明年會量產，家用版產品一般為5000元以
下，並要收取10多元月費作人工智能分析。他提到
會先獲取國家藥品監督管理局（NMPA）認證，香
港都可使用，並先專注北京、上海、廣州和深圳這
4個城市，廣州深圳相距不足一小時，方便在香港
支援，形成協同效應，首階段預計要量產一萬隻以
上，每隻價值3000元，是很大消費市場。

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：香港醫療及保健器材行業協會
（協會）每年都會與香港貿易發展
局一起合辦醫療展，今年的 「國際
醫療健康周」 將於本月15日至31日
舉行，整個亞太區的買家都會前來
找尋需要的醫療器械，展覽會場亦
有數個活動如醫管局會議和亞洲醫
療健康高峰論壇，論壇可吸引區內
不同參展商與投資者，參展人士多
年來都有不錯回饋。協會主席梁立
慧提到，其公司由2017年至今都有
參展，與香港醫生有很多交流，得
悉對方意見後再進一步加強技術，
更適合醫生使用，故展覽的重點是
能獲得用家回饋。

匯聚投資機遇及醫械尖端科技
國際醫療健康周下周開鑼
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【香港商報訊】記者李銘欣報道： 「船王」董浩
雲弟弟、董建華叔父董兆裕，與其夫人董艾祖潔成
立的 「董艾教育基金」，近日宣布頭炮項目為 「董
艾教育基金獎學金」，將每年資助16名本地大學生
全額學費及交流經費等，人均資助約50萬元。旨在
協助本地大學生應對廣闊的新世界秩序與時刻轉變
的環境，包括參與粵港澳大灣區的創新與革新項
目，支持香港青年學生築夢未來，以才幹學識成就
夢想，為香港社會帶來裨益。

「董艾教育基金」執行總監（獎學金）王淑英近
日接受了本報訪問，介紹基金的背景和理念。她
說： 「我本身是中大社會學系全職教授、敬文書院
院長，由於與董建華先生理念相同，遂被他邀請擔
任義務性質的執行總監。」

王淑英續稱，董兆裕先生早年除了在家族的東方
海外航運集團任職外，亦與夫人一起創先河，成立
獨立油輪船隊引入液化石油汽，事業非常成功。董
兆裕及其夫人近年先後身故，留下大筆遺產，於
2017年成立了 「董艾教育基金」，並由董兆裕的至
親，包括董建華及董建成，擔任董事局成員。

人均資助約50萬元
據介紹，基金的頭炮項目是 「董艾教育基金獎學

金」，今年首屆先從港大、中大、科大和理大4間大
學中評選出16名優秀本地學生，進行全人教育及培
育，並會逐年增加名額及獎勵範圍，擴展至其他大
學。獎學金內容包括4年大學的全額學費；生活津貼
4萬元；8萬元交流資助（首個交流地點必須是中國
內地）；畢業後升學或在內地創業資助10萬元。

項目還有其他學習經歷，包括與董艾基金的專家
學者、社會各行業領袖，建立密切的溝通和互動聯
繫；參與各行業領袖的分享會認識尖端技術和創新
思維；畢業報告和學生論壇，在學者論壇報告個人
或團隊的學習成果，主題是探討內地或香港的相關
事務；每名學員都會加入董艾學人社群，保持與基
金的友好聯繫，讓歷屆獲獎人組成抱有共同理念，
以服務香港社會為己任的師友組織。

王淑英表示，董兆裕與夫人董艾祖潔獨資創建教
育基金，目標是培育香港的大學生成為社會棟樑。
董兆裕一向熱心國家公益事務，特別關注香港的教

育發展。董氏伉儷希望透過自身奮鬥創新的經歷，
鼓勵青年人勇於開拓，培養抱有創新思維的拓荒者
精神。目前每年每名學生的資助額約為50萬元，即
每屆 800 萬元，所以基金每年會有最少 1000 萬元撥
備，基金會和獎學金計劃都會長遠辦下去，並會愈
搞愈大。

董建華叔嬸設教育獎學金 年資助16大學生

【香港商報訊】記者唐信恒報道：有線寬頻
通訊有限公司昨日舉行有線寬頻HOY TV轉播
「2024巴黎奧運會」啟動禮。文化體育及旅遊

局局長楊潤雄認為廣播機構利用政府購入的播
映權安排電視轉播賽事，讓全港市民可為國家
隊和中國香港隊打氣，回應香港社會在這方面
的期望，並希望合作能發揮乘數效應，營造社
會團結氛圍，可刺激經濟活動。

港府購入播映權市民免費觀看
楊潤雄在啟動禮上致辭稱，巴黎奧運會及巴

黎殘奧會分別於今年7月底及8月開幕，特區政
府已經成功購入兩個運動會在香港的電視播映
權，讓全港市民免費觀看。有線寬頻 HOY
TV、香港電台以及其他兩間在香港持有免費電視牌
照的商業廣播機構，將利用政府購入的播映權安排
電視轉播賽事，包括播放所有香港運動員出戰的奧
運賽事。

楊潤雄形容奧運會和殘奧會是世界上最大型和最
高水平體壇盛事，期許透過觀賞奧運賽事可提升市

民對運動的興趣，鼓勵更多市民參加運動，帶動全
民運動風氣，推動香港精英體育與普及體育發展。

及後，楊潤雄、中聯辦宣傳文體部副部長林、
港協暨奧委會會長霍震霆、有線寬頻通訊有限公司
執行董事李國恒與陸偉棋和有線寬頻通訊有限公司
行政總裁兼執行董事杜之克共同啟動儀式。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：警方昨日公布，
今年首季錄得474宗電話騙案，數字按年跌約兩成，
惟損失金額按年升超過3倍，至近7.9億港元。

其中，假冒官員的電騙案涉款7.6億港元。警方今
年1月接獲一名70歲女子報案，懷疑墮入假冒官員騙
案，先後向騙徒轉帳2.65億港元，是首季接獲的最大
宗該類型騙案，警方最終攔截約 157 萬港元騙款，3
人涉詐騙被捕。

專呃在港內地生案件趨升
警方指，上月假冒官員電話騙案達74宗，按月增約

一倍，來港讀書的內地學生被騙數字有上升趨勢。騙
徒會捕捉受害人心理，包括聲稱監控學生，以確保受
害人言聽計從。由於內地學生可能不熟悉香港法例，
加上身處他鄉，不懂求助，容易成為騙徒目標。

警方去年與院校合作，向在港內地學生宣傳防騙信
息，近日亦會安排防騙宣傳車到訪各區，提高公眾的
防騙意識。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：勞工及福利局
局長孫玉菡日前在社交平台發文，質疑社工註冊局
目前的行徑和決定，嚴重偏離社會工作者註冊條例
的精神。就社工註冊局主席伍銳明指有誤會一事，
孫玉菡昨日出席立法會福利事務委員會會議後表
示，他作為局長，很清楚社工註冊局的工作，他並
無任何誤解，亦無地方要現任主席澄清。

強調註冊局有很大缺失
孫玉菡強調，社工註冊局的工作不牽涉政治，他

提出的擔憂亦不牽涉政治，但目前令人擔憂的地
方，是註冊局嚴重偏離法例賦予的公權力，他擔心
公眾利益與專業團體的利益之間如何取得更好平
衡，又說好明顯現在註冊局的工作，置公眾利益於
不顧，亦有損社工的專業性和公信力，所以有必要
完善註冊局的管治，如果有方案會盡快公布和解
說。

他又舉例，社工註冊局紀律委員會備選小組的委
員如牽涉暴動控罪，是否一定要繼續容許加入成為
委員，質疑 「條線是否移得太過分」。孫玉菡說，
作為局長，如果發現相關行徑有問題就要指出，現
在註冊局明顯有很大缺失，因此有必要完善管治。

另一方面，立法會福利事務委員會昨日討論扶貧
委員會的工作，孫玉菡出席會議時透露，政府接獲
3個商業機構的建議，在土瓜灣、紅磡及南昌成立
3個社區客廳，預計今年內啟動，3個項目正進行
裝修等工作，相信可以加快進展，最快暑假可以啟
用。

【香港商報訊】記者林駿強報道：香港廣東社團總
會今年再次聯合香港福建社團聯會、香港廣西社團總
會、香港海南社團總會、香港浙江省同鄉會聯合會等
28個同鄉社團，將於6月1日至5日於維多利亞公園
舉辦第二屆同鄉社團家鄉市集嘉年華。今年市集的內
容更盛富，增加18個熟食攤位；亦設有25個非遺攤
位，讓市民沉浸式體驗中華傳統文化。據悉，今次活
動響應特區政府號召 「日夜都繽紛」，希望可以讓大
家感受家鄉的魅力，共享難得的家鄉盛會。有立法會
議員表示希望市民可以踴躍參與市集。

設18個熟食檔及25非遺攤位
香港廣東社團總會主席、第二屆同鄉社團家鄉市集

嘉年華發言人龔俊龍等昨日召開記者會，稱因應市民
反映的意見，將活動時間增加至5天，於6月1日至6月
5日在維多利亞公園3至6號足球場及草地舉行。為響
應特區政府號召「日夜都繽紛」，大會將嘉年華的時段
改成下午4時30分至晚上9時30分進行。今次家鄉市
集同樣設有門票收費，收費每位 5 元；長者出示樂悠
卡、殘疾人士或身高1.2米以下小童，均可免費入場。

大會亦延續去年的
做法，依然會分為舞
台表演區、嘉年華草
地區，以及各省市特
產商品售賣區。今次
市集會增加 18 個熟
食攤位，新設的 「熟
食一條街」讓參與者
可以在現場品嘗燒烤
等地方美食；至於
25 個非遺攤位，則
會進一步提升市集的
文化格調，當中有極
具特色的非遺節目表演，市民可以與一眾大師、工匠
面對面交流，沉浸式體驗中華傳統文化的博大精深。

新增內蒙新疆兩社團
此外，今次市集比上屆再多兩個社團加入，分別是

來自內蒙古和新疆兩個自治區同鄉社團，一共有28
個社團參與。

除龔俊龍之外，出席昨日記者會的還有香港福建社
團聯會主席施清流、香港福建社團聯會副主席兼秘書
長佘德聰、香港廣西社團總會會長文怡、香港海南
社團總會執行會長云海清、香港浙江省同鄉會聯合會
第一常務副會長車弘健、香港福建社團聯會副主席郭
金發。

立法會議員、香港浙江省同鄉會聯合會永遠名譽會

長陳仲尼回應說，嘉年華能凝聚鄉梓，宏揚同鄉文
化，更能體現中國傳統文化精彩及特色的面貌，希望
市民踴躍參與。他說特區政府近年十分重視同鄉社團
文化，施政報告中更宣布推出同鄉文化推廣計劃，為
期3年，共預留3000萬元，讓本地同鄉社團申請以舉
辦推廣家鄉文化的活動，加深市民對家鄉的認識和歸
屬感，弘揚愛國、愛港、愛鄉精神。

28同鄉社團6月初維園辦家鄉市集

HOY TV舉行轉播巴奧啟動禮 港首季電騙案474宗
涉款7.9億元勁升3倍

孫玉菡指社工註冊局
有必要完善管治

第二屆同鄉社團家鄉市集嘉年華將於6月初舉行，昨日記者會介紹詳情。 記者 蔡啟文攝
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楊潤雄（左三）等嘉賓主持啟動儀式。 記者 蔡啟文攝

孫玉菡表示，對社工註冊局並無誤解，是有必要
完善管治。 資料圖片

王淑英介紹董艾教育基金的背景和理念。
記者 李銘欣攝


